

Publikationsverzeichnis

Monographien

Helmold, Marc/ Treu, Johannes/ Fritz, Jürgen/ Hummel, Florian (2024): ESG, CSR und SDG als langfristiger Wettbewerbsvorteil: Nachhaltigkeit durch innovative Konzepte, Methoden und Tools, Wiesbaden: Springer Gabler.

Treu, Johannes (2011): Transparenz in der Geldpolitik: Systematisierung, Darstellung, Bewertung und Diskussion von (modelltheoretischer) Transparenz in der Geldpolitik sowie das Beispiel der Europäischen Zentralbank, Hamburg: Dr. Kovac.

Treu, Johannes (2007): Theoretische Grundlegung staatlicher Sozialpolitik, dargestellt am Beispiel der Gesetzlichen Krankenkasse in Deutschland, München, Ravensburg: Grin.

Artikel in referierten Zeitschriften

Treu, Johannes & Ells, Valerie (2025): Insights into the State of Financial Literacy in Germany: First Results of a Nationwide Survey. in: Applied Economics and Finance, Vol. 12, No. 1, S. 14-33.

Treu, Johannes (2024a): Ein Plädoyer für finanzielle Bildung als Voraussetzung für nachhaltige Finanzen und Nachhaltigkeit, in: Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, Vol. 73, No. 3, S. 1-21.

Treu, Johannes (2024b): Moving Beyond Silo Thinking: A Deductive Analysis of Financial Literacy, Financial Inclusion, FinTech, and the UN Sustainable Development Goals, in: International Journal of Economics and Finance, Vol. 16, No. 2, S. 1-24.

Treu, Johannes (2023): The Chance of FinTech to be a new General-Purpose Technology, in: International Business Research, Vol. 16, No. 11, S. 23-43.

Treu, Johannes (2022): The Fintech Sensation – What is it about?, in: Journal of International Business and Management, Vol. 5, No. 1, S. 1-19.

Treu, Johannes/ Elss, Valerie/ Buono, Giovanni/ Winkler, Pia (2021): The rising of Fintech – How the tech revolution in financial services represents a paradigm shift in economics, in: Journal of International Business and Management, Vol. 4, No. 4, S. 1-8.

Els, Valerie/ Treu, Johannes/ Buono, Giovanni (2020): Interpretation of gastronomic traditions within tourism a chance for the rural area, in: Journal of Tourism and Hospitality Management, Vol. 8, No. 1, S. 60-67.

Treu, Johannes (2010): Markt und Staat bei Adam Smith, in: Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, Band 59, Heft 2, S. 182-200.

Treu, Johannes/ Rohde, Armin (2010): Some short remarks about the European interest rate policy, in: Discussions on Estonian Economic Policy XVIII, Band 18, S. 458- 471.

Rohde, Armin/ Treu, Johannes (2009): Do we need a new Architecture of the International Financial System? in: Discussions on Estonian Economic Policy XVII, Band 17, S. 303-312.

Artikel in Zeitschriften

Treu, Johannes/ Rohde Armin (2007): Regulierung von Banken und mögliche Probleme, in: WiSt - Wirtschaftswissenschaftliches Studium, Band 36, Heft 12, S. 578-585.

Sammelbandbeiträge

Treu, Johannes (2025): Die Rolle finanzieller Inklusion und Fintech zur Realisierung des SDG 8. in: *Fabisch, Nicole et al. (Hrsg.):* SDG 8: Menschenwürdige Arbeit und Wirtschaftswachstum, Wiesbaden: Springer Nature, S. 1-18.

Treu, Johannes (2023a): Economic aspects of digital financial inclusion through FinTech. in: *Mali, Jana et al. (Editors):* The Breakthrough of the Social, Valencia: Tirant lo blanch, S. 243-261.

Treu, Johannes (2023b): Finanzielle Inklusion und Fintech, in: *Friele, Boris et al. (Hrsg.):* Soziale Arbeit und gesellschaftliche Transformation zwischen Exklusion und Inklusion: Analysen und Perspektiven, Wiesbaden: Springer VS, S. 107-136.

Buono, Giovanni/ Ells, Valerie/ Treu, Johannes (2020): Innovation applied to architecture as mean of Cultural Heritage, in: *Bähre, Heike/ Ells, Valerie (Hrsg.):* Tourism and Architecture in the Framework of Cultural Heritage and Innovation, Proceedings of the 3. Scientific Conference of the Commission "Architecture and Tourism" in the Deutsche Gesellschaft für Tourismuswissenschaft (DGT) e.V., held on the 100th anniversary of the Bauhaus 2019 in Weimar/Dessau/Berlin, Bielefeld: FHM-Verlag, S. 73-84.

Treu, Johannes/ Ells, Valerie/ Fergen, Ulrike/ Bähre, Heike (2020): Gastronomische Tradition als Kulturerbe zur Stärkung des Tourismus im ländlichen Raum Europas, in: *Brandl, Stephanie et al. (Hrsg.):* Tourismus und ländlicher Raum, Innovative Strategien und Instrumente für die Zukunftsgestaltung, Berlin: Erich Schmidt Verlag, S. 209-218.

Treu, Johannes/ Ells, Valerie (2019): Economic Interpretation and Attraction of European Cultural Heritage through Tourism, in: *Liběna, Jarolímková (ed.):* Methodology of Interpretation of European Cultural Heritage through Tourism, S. 45-67.

Treu, Johannes/ Winkler, Pia (2016): Retain company staff - How could ECVET instruments be used for a HR development and training process? in: *Müller, Georg (ed.):* HR across Europe – Modern HR Management with ECVET and European Transparency Instrument: A Handbook, S. 117-139.

Treu, Johannes/ Rohde, Armin (2011): A new Architecture of the International Financial System: A Matter of Microeconomic or Macroeconomic Approaches? in: *Prause, Gunnar (ed.):* Baltic Business and Socio-Economic Development, 5th International Conference on Baltic Business and Social - Economic Development 2009 (BBSSED2009), S. 162-173.

Treu, Johannes (2008): Transparenz in der Geldpolitik, Thesenpapier für den VIII. Interdisziplinären Kongress JUNGE WISSENSCHAFT UND EUROPA: "Sind die Weichen richtig gestellt? Recht und Politik der Europäischen Union als Voraussetzung für wirtschaftliche Dynamik" der Hanns Martin Schleyer-Stiftung, Berlin: 29.-30.05.2008.

Diskussionspapiere

- Treu, Johannes/ Ells, Valerie (2024):* Finanzielle Bildung in Deutschland – Eine explorative Analyse, IU Discussion Paper Business & Management, No. 4/2024.
- Treu, Johannes/ Hartwig, Johannes (2023):* Perceived Inflation in Germany in 2022, MPRA Paper No. 118403.
- Treu, Johannes (2023):* Finanzielle Allgemeinbildung, Finanzielle Inklusion, FinTech und SDG – Ein holistischer Rahmen, IU Discussion Paper Business & Management, No. 2/2023.
- Treu, Johannes/ Hartwig, Johannes (2022):* Messung der gefühlten Inflation in Deutschland, IU Internationale Hochschule Discussion Papers – No. 7/2022.
- Treu, Johannes (2022):* FinTech, General Purpose Technology und Wohlfahrt, IU Internationale Hochschule Discussion Papers – No. 5/2022.
- Treu, Johannes (2021):* Phänomen Fintech - Sichtweisen, Gründe für die Existenz, Chancen und Risiko sowie Ideen für zukünftige Forschung, IU Internationale Hochschule Discussion Papers – No. 5/2021.
- Treu, Johannes/ Ells, Valerie (2020):* Sustainable gastronomic traditions and the use as culinary tourism - a chance to become cultural heritage, FHM Schriftenreihe.
- Treu, Johannes/ Martins, Erko (2017):* Wirtschaftspolitische und verhaltenswissenschaftliche Evaluierung ganzzähriger Beschäftigung im Hotel- und Gastgewerbe MV, Schwerin.
- Treu, Johannes/ Winkler, Pia (2017):* The European Credit System for Vocational Education and Training (ECVET) and the Human Resource Process Development and Training – A short Example, FHM Schriftenreihe.
- Treu, Johannes (2011):* Politökonomische Modellierung eines Abstimmungsprozesses zwischen der Europäischen Zentralbank und den Mitgliedstaaten der Eurozone in Zeiten hoher Staatsschulden, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 5/11, Juli 2011.
- Richelmann, Alexander/ Dahler, Björn/ Treu, Johannes (2011):* Auswirkungen der Finanz- und Wirtschaftskrise auf den deutschen Luxusimmobilienmarkt, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere, Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 4/11, März 2011.
- Treu, Johannes (2010):* Anmerkungen zur geldpolitischen Exit – Strategie der EZB, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere, Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 4/10, Dezember 2010.
- Treu, Johannes (2010):* Der Talyor Zins und die europäische Geldpolitik 1999 – 2009, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere, Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 3/10, März 2010.

Richelmann, Alexander/ Dahler, Björn/ Treu, Johannes (2010): Markt- und Standortanalyse von Luxuswohnmobilien in Deutschland, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere, Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 2/10, Januar 2010.

Treu, Johannes (2007): Staat und Markt in der Ordnungskonzeption von Adam Smith, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere, Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 07/07, August 2007.

Treu, Johannes (2006): Zur Regulierung von Banken und die Zwangslage protektiver Maßnahmen, Wirtschaftswissenschaftliche Diskussionspapiere, Rechts- und Staatswissenschaftliche Fakultät der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald, Nr. 7/06, Oktober 2006.

Sonstiges

Treu, Johannes (2023): Kurzstudie Finanzielle Bildung in Deutschland, IU-Factsheet.

Treu, Johannes (2022): Kurzstudie – Die aktuelle Inflation. Wie fühlt sie sich an?, IU-Factsheet.

Treu, Johannes (2016): Was ist ECVET, in: Wirtschaftscompass – Wirtschaftsmagazin der IHK zu Schwerin, Heft 1/2016, S. 29.

Stand: Januar 2025